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Zusammenfassung

        
Osteoporose ist eine der häufigsten und teuersten Volkskrankheiten in Deutschland. Es besteht ein deutliche Unterversorgung in Bezug auf diagnostische und therapeutische Maßnahmen. Durch Anamneseerhebung, körperliche und Laboruntersuchungen sowie den Einsatz einfach anzuwendender und kostengünstiger Messverfahren können betroffene frakturgefährdete Menschen identifiziert und wirkungsvoll präventiv therapiert werden. Neben der DXA-Methode als „Goldstandand” steht mit der quantitativen Ultrasonometrie (QUS) ein viel versprechendes und kostengünstiges Verfahren zur Verfügung. Fragestellung: Ziel der vorliegenden Pilotstudie war es, die radiologische Knochendichte (DXA) am Schenkelhals und an der Lendenwirbelsäule mit den Messergebnissen der quantitativen Ultrasonometrie (QUS) am Kalkaneus bei postmenopausalen Frauen mit und ohne proximale Femurfraktur zu vergleichen. Patienten und Methoden: Es wurden 22 Patientinnen mit einer proximalen Femurfraktur mittels DXA (Schenkelhals und Lendenwirbelsäule) und 2 QUS-Verfahren (Achilles® und Insight®) am Kalkaneus untersucht. Im Matched-pair Verfahren (Alter und BMI) wurden die Messwerte mit denen von 22 gesunden Probanden verglichen. Ergebnisse: Die DXA-Messwerte der Fraktur- und Kontrollgruppe am Schenkelhals ergaben einen hoch signifikanten Unterschied im T-Score (p < 0,008) sowie im Z-Score (p < 0,01). Am Kalkaneus ergaben sich mittels QUS (Insight®) ebenfalls hochsignifikante Unterschiede (T-Score: p < 0,01 und Z-Score: p < 0,005) mit einem deutlich reduzierten Messwert in der Frakturgruppe. Mittels QUS (Achilles®) ergaben sich signifikante Unterschiede (T-Score und Z-Score: p < 0,02). In Bezug auf den T-Score weisen alle drei Verfahren (DXA-Schenkelhals, Achilles® und Insight®) eine gleichhohe signifikante Korrelation (p < 0,001) auf. Die Korrelation der beiden Ultraschallverfahren untereinander ist mit 0,956 (p < 0,0001) höher als die der Ergebnisse an den beiden DXA-Messungen mit 0,577 (p < 0,01). Für den Z-Score ergibt sich ebenfalls eine signifikante Korrelation. Für DXA an der LWS zeigte sich kein signifikanter Unterschied zwischen Fraktur und Kontrollgruppe, weder in Bezug auf den T- noch den Z-Score. Schlussfolgerung: Mit der vorliegenden Untersuchung konnte, am Goldstandard DXA-Schenkelhals gemessen, erstmals gezeigt werden, dass mit beiden QUS-Messverfahren Patienten mit erniedrigter Knochendichte zuverlässig identifiziert werden können. Sollte sich dies in weiteren Untersuchungen bestätigen, könnten mit diesem einfachen Verfahren flächendeckend Risikopatientinnen identifiziert und einer weiterführenden Diagnostik und adäquaten Therapie zugeführt werden.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: Osteoporosis associated proximal femoral fracture is a major public health problem. Diagnostic assessment includes patients history, laboratory testings and bone mineral density measurements. Hereby, dual X-ray absorptiometry (DXA) is regarded as the “Goldstandard”. Quantitative ultrasonometry (QUS) of bone is a safe, simple, free of radiation, portable, cost-effective and therefore powerful diagnostic tool. QUS should be taken in account for primary assessment in patients with supposed osteoporosis in clinical practice. Aim of the study: We performed this cross sectional pilot study to evaluate the ability of two different QUS-devices (os calcis) in comparison to DXA (lumbar spine and femoral neck) to discriminate postmenopausal women with proximal femoral fractures from healthy, age- and BMI-matched controls. Patients and methods: All together, 44 postmenopausal women were included. Of these, 22 suffered a proximal femoral fracture and were compared with 22 healthy, age- and BMI-matched controls. Bone assessments were performed by DXA (femoral neck and lumbar spine) and QUS of the heel using Achilles® and Insight®. Results: T- and Z-Score of DXA (femoral neck) were significantly lower in women with hip fracture compared to controls (p < 0.008 and p < 0.01). QUS-Insight® also revealed significantly lower values of T- and Z-Score in women with hip fracture compared to controls (p < 0.01 and p < 0.005). QUS-Achilles® measurement results also comprised significant differences between the groups (T-Score und Z-Score: p < 0.02). In accordance to the T-Score (femoral neck), all three devices (DXA femoral neck, Achilles® and Insight®) showed an equal significant correlation (p < 0.001). The correlation in between both QUS-devices was higher (0.956; p < 0.0001) than in between DXA-results (femoral neck vs. lumbar spine, 0.577; p < 0.01). The Z-Score also showed a significant correlation. DXA (lumbar spine) didn't show any significant differences in T- and Z-Score. Conclusion: In comparison to the gold standard DXA (femoral neck), both QUS-devices showed an equal ability to significantly discriminate postmenopausal women with proximal femoral fractures from healthy, age- and BMI-matched controls. If our results are confirmed by more cross-sectional and longitudinal studies, QUS could be a helpful and valuable technique in clinical practice. Finally, all patients with osteoporosis-related fractures should be thoroughly investigated during their hospitalisation and effective treatment must be instituted.
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